



Les 3e sur les traces de la Shoah dans la Vienne

publié le 06/02/2024

Les jeudi 19 et 25 janvier, les élèves de 3A et de 3B se sont rendus aux Archives départementales de la Vienne. Divisés en groupes, ils sont partis sur les traces de deux adolescentes françaises de confession juive, Beila Dymont et Félicia Barbanel, durant la période de l'Occupation. Ils ont analysé des photographies prises avant leur arrestation et durant leur internement au camp de Poitiers, situé route de Limoges. Ils ont également étudié des listes de recensement de personnes juives résidant à Poitiers, des lettres personnelles, des documents administratifs provenant de la SS, mais aussi des plans du camp d'internement. Les élèves ont ainsi pu travailler sur des documents originaux pour traiter la Shoah au niveau local. Beila Dymont fut, en effet, déportée au camp d'extermination Auschwitz-Birkenau (situé en Pologne). Félicia Barbanel, quant à elle, est parvenue à échapper aux convois de la mort. Elle ne cessa de témoigner des années 1980 jusqu'en 2010, année de son décès. Durant notre venue aux Archives départementales, les élèves ont également découvert l'envers du décor en visitant les différents bâtiments destinés à la réception, au classement et à la conservation des archives. Ils ont ainsi pu comprendre l'importance de cette mission nationale, qui a été mise en place à la fin de la période de la Révolution française. Pour comprendre notre présent, il est primordial de conserver les différentes traces du passé.

Portfolio

